

## Achstes Capitel.

---

»Reiche und Arme müssen unter einander sein, der Herr hat sie  
alle gemacht.« Epr. Sal. 22, 2.

Als Herbert erwachte und nach seiner Uhr sah, war es eben fünf; doch entschlossen stand er auf und ging wieder in die Dunkelheit hinaus, voll von dem Gedanken, nun auch ohne Johann fortarbeiten zu können, bis er in der Ferne dunkel und stille die Hütte liegen sah, in welcher der Alte wohnte. Schnelleren Schrittes eilte er weiter, und als er näher kam, hörte er ein kräftiges Schlagen, horchte, hörte es wieder und eine Stimme dazu, die ausrief: „Nun ergieb dich nur, du mußt doch zuletzt daran.“ Das ist Niemand anders als Johann, sagte Herbert, schlug den kürzesten Weg ein und kletterte über die Feste.

„Wie, Johann, bist du schon da? Ich wollte dir heute Morgen zuvorkommen und dir zeigen, was ich allein aus dem alten Kloß machen könnte.“